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Blanca Alcántara relevará a Brenes al
frente de la Delegación de Educación
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ElPSOEbusca un hueco en una consejería para ubicar al que ha sido -elreferente del Departamento de

Educación en la provincia désde2003 o Juan Carlos <;'?mas.suena para cubrir la vacante en Justicia

F. s: Zambrano / s. M. Santiago
CADIZ/JEREZ

La designación, confirmada ayer,
de Silvia Lópezcomo nueva dele-
gada provincial de Vivienda y Or-
denación del Territorio no será la
única que se llevea cabo en el con-
junto de los' delegados con que
cuenta la Junta de Andalucía en
la provincia de Cádiz. Esmás, to-
do apunta a que el próximo relevo
se llevará a cabo al frente de la De-
legación Provincial de Educación
y que, casi con toda seguridad,
ese cambio quedará concretado
en la siguiente reunión del Conse-
jo de Gobierno, a celebrar el pró-
ximo martes.

Tras seis años y tres meses en
un cargo tremendamente compli-
cado, el arcense Manuel Brenes
parece estar a pocos días de dejar
de ser el referente de la Conseje-
ría de Educación en la provincia,
una responsabilidad que asumió
al sustituir a Pilar Sánchez tras
convertirse ésta en la candidata
del PSOEa la Alcaldíade Jerez. El
puesto de Brenes, salvoextraordi-
naria sorpresa, pasará a ser ocu-
pada por otrajerezana, la históri-
ca dirigente socialista Blanca Al-
cántara, que abandonará así la
Delegación Provincial de Justicia
que dirige desde abril de 2007,
cuando relevó a GemaAraujo tras
el desembarco de ésta en el área
de Medio Ambiente.

Para que este relevo se concrete
sólo falta que la cúpula del PSOE
encuentre una ubicación idónea
para Brenes en el organigrama de
la Junta, dándose por hecho en
este sentido que su nuevo cometi-
do será al frente de una dirección
general, con ubicación en Sevilla.
Si este trámite queda resuelto es-
ta misma semana, el nombra-

-

Blanca Alcántara (izquierda) y Juan Carlos Camas, juntos en una imagen de archivo.

miento de BlancaAlcántara como
nueva delegada provincial de
Educación se hará efectivo en
apenas seis días.

Alcántara ha sido 14 años par-
1amentaria andaluza por la pro-
vinciáde Cádiz (desde 1990 hasta
2004) y fue igualmente concejal
en Jerez, donde fue candidata ala
Alcaldía en 1995; .

Su hipotético traslado dejaría
una nueva vacante, en este caso al
frente de la Delegación Provincial
de Justicia. De momento, y aun-
.que es factible que esta plaza tar-

. . dara en cubrirse una semana
más, el mejor colocado para ese
puesto es Juan. Carlos Camas,
también militante de la agrupa-
ciónsocialistade Jerez.

SilviaLópez:IINiseme había
pasadoporlac~bezaestecargo"
La nueva delegada provincial

deVivienaa no supo de su
nombramiento hasta el lunes

A. M. Peiteado / CÁDIZ

Hace dos semanas leyó con "incre-
dulidad" enDiano de Gádiz que era
candidata para ocupar la Delega-
ción de Vivienda y Ordenación del

Territorio, el puesto que dejaba li-
bl'J"Gabriel Almagro tras ser nom-
brado delegado del Gobierno an-
daluz. "Ni se me había pasado por
la cabeza, yo esta1ía muy tranquila
en la Oficina de Rehabilitación y
llevaba poco tiempo. No había lle-
gado ala madurez profesional den-
tro de la Oficina en seis meses, que
es el tiempo de aprender, de poner

cosasenmarcha pero no de concre-
tar más".

Ayer, el Consejo de Gobierno de
la Junta ratificaba un nombra-

miento que le había comunicado el
consejero de Vivienda, Juan Espa-
das, la tarde antes. Para ayer por la
tarde ya tenía prevista una reunión
conAlmagro y, para hoy, el cambio
de despacho.
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Licenciado en derechó, Camas
suma ya más de tres años vincula-
do a la Agencia Andaluza del
Agua, ocupando ahora el puesto
de director general de Servicios y
Régimen Económico. Antes estU-
vo vinculado a Vaga, fue director
de la Comunidad de Regantes de
la Costa Noroeste, concejal en Je-
rez desde 2000 a 2004 y coordi-

López indica que ahora afronta
una responsabilidad "muy impor-
tante", con temas de calado a los
que hacer frente en la provincia ga-
ditana, muestra su satisfacción y
-reparte agradecimientos entre el
consejero y el partido en la provin-
cia, en la ciudad y en Andalucía.
Con respecto a esos temas impor-
tantes a resolver, aunque no quiso
entrar en profundidad, sí se remi-
tióalaspalabras dichas ayer por Al-
magro: la resolución de la sitUa-
ción de las viviendas irregulares en
consenso con los municipios, para
lo que anuncia que se hará "un gran
esfuerzo". -

TRES PERFILES

Manuel Brenes

El histórico dirigente del PSOE
de Arcos, donde llegó a ser
candidato a la Alcaldía en 1991,
fue jefe del Servicio de Orienta-
ción Educativa de la Delegación

I
Provincial de Educación antes

de que en febrero de 2003 fue-
ra nombrado delegado en sus.
titución de Pilar Sánchez.

Blanca Alcántara
Vinculada a la política desde
joven, militó en el PCEy luego
en el PSOE.La dirigente jereza-
na fue 14 años parlamentaria
autonómica (1990-2004), can-

1

didata a la Alcaldía de Jerezen
1995 y concejal antes de ser
nombrada delegada de Justicia
en abril de 2007.

Juan Carlos Camas
Licenciado en Derecho, fue di-
rector de la Comunidad de Re-

gantes de la Costa Noroeste,
edilenJerez(2000-2004), ea.
ordinador de la Delegación del
Gobierno andaluz en Cádiz y
presidente de SEIASA.Lleva
tres años vinculado a la Agen-
cia Andaluza del Agua, donde
ha ocupado varios cargos.

nadar de la Delegación Provincial
del Gobierno andaluz en Cádiz,
bajo las órdenes del nuevo vice-
consejero de Gobernación, José
Antonio Gómez Periñán.

Desde el PSOE gaditano no se
descarta que a medio plazo se
produzcan, aún más relevos ai
frente de las diferentes \lelegacio-
nes provinciales de la JUnta.

Sobre la Oficina de Rehabilita-
ción del Casco Histórico, de la que
ha sido la tercera gerente y la que
menos tiempo ha pennanecido, in-
dica que deja alli "mucha ilusión y
un equipo humano que me ha en-
señado y apoyado mucho en estos
seis meses. Me da pena dejar un
equipo que trabaja tan bien como
éste pero como delegada tendré
una relación muy importante con
la Oficina, al igual que la ha tenido
Gabriel Almagro". En todo caso,
esa experiencia de medio año en la
Oficina de Rehabilitación le impli-
ca más en la delegación de la que
ahora se encargará.
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Elmercado
inmobiliariono
frenasucrisis y cae
un 37%enmarzo
Enel tercer mes del año se venden 8

viviendas usadas al día en la provincia

U.N.; CÁDIZ

La hemorragia del mercado in-
mobiliario tiene, de momento,
difícil freno a tenor de los datos
hechos públicos ayer por ellnsti-
tuto Nacional de Estadística
(lNE) que reflejan la imparable
caída que está sufriendo el sector
de la compraventa de viviendas
en la provincia de Cádiz, que se
hundió un 37% en marzo de este
año respecto al mismo mes de
2008. .

El tercer mes de 2009 se cerró
con 819 operaciones de compra-
venta efectuadas en la geografía
gaditana, 484 menos que en mar-
zo del año pasado. Las cifras que
arroja el balance mensual del INE
mantienen el mercado de vivien-
das de segunda mano al fijo de la
navaja: el desplome fue del 46%
en la comparativa interanual al
venderse 203 menos de las 443
escrituradas doce mese antes.
Así, las 240 operaciones contabi-
lizadas en marzo equivalen a una
media de 8 viviendas vendidas
cada día.

Las viviendas nuevas se siguen

12.000 vehículos
esperan su
venta en Cádiz

Elvolumen de vehículos acu-
mulados en las campas de
concesionarios y fabricantes
en la provincia de Cádiz se
sitúa en torno a las 12.000
unidades, según los datos fa-
cilitados' ayer por la Asocia-
ción Nacional de Vendedores
de Vehículos de Motor. Esta
cifra no resulta extraña si se
tiene en cuenta que desde se
desató la crisis económica la
venta de automóviles ha caí-
do en picado en toda Europa.
Segúnlaentidad,desdeque
se desató la crisis de liquidez
la demanda de los créditos
para la adquisición de un au-
tomóvil ha aumentado en
cuatro puntos porcentuales,'
lo que supone que el 84 por
ciento de las compras de co-
ches que se hacen son finan-
ciadas.
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Piso en vent~ en un edificio de la capital gaditana.

vendiendo más que.1a usadas,
aunque la caída de las primeras
en marzo en relación al mismo
mes de 2008 también fue nota-
ble, un 33%, al pasar de 860 a
S79 las operaciones formaliza-
das.

Del total de viviendas vendidas
en Cádiz durante el tercer mes del
año, 729 fueron de renta libre y
90 de protección oficial.

La delicada situación del mer-
cado inmobiliario es más palpa-
ble en la provincia gaditana, que
con un desplome del 37% en mar-
zo sale malparada en la compara-
ción con ese sector a escala nacio-

nal, que cayó un 34%, y regional,
donde el retroceso fue de un
23,3%.

Si el balance interanual denota
el sufrimiento del mercado de
compraventa de viviendas en to-
do el país en general y la provin-
cia en particular, las referencias
más cercanas no muestran sínto-
mas de recuperación en la com-
praventa de viviendas. Así, en
marzo se vendió un 6%menos de
pisos que el mes anterior (49 me-
nos, en concreto), un porcentaje
que mantiene en crisis un sector
que vive una etapa de sufrimien-
to después de haber vendido ca-

sas como rosquillas durante años.
La reducción de la compraven-

ta de viviendas ha frenado brus-
camente el sector la construc-
ción, que se ha quedado com-
puesto y sin ladrillo y ha contri-
buido a aumentar la lista de de-
sempleados en la provincia gadi-
tana.

Ala parálisis de la construcción
se }me el stock de viviendas nue-
vas sin vender en territorio gadi-
tano, en torno a las 12.500, algo
más de 10 por cada mil habitan-
tes. En el conjunto de España el
número de pisos de primera ma-
no sin vender se acerca al millón.

Piden al Gobierno,ya la Junta un compromiso
"sin ambigüedades" sobre la planta de EADS
Los sindicatos exigen Lin

posicionamiento claro y el PP
llevará el caso al Parlamento

B. Revilla I CÁDIZ

Ofensiva conjunta en Madrid y Se-
villa. Los sindicatos han empren-
dido una estrategia coordinada a
nivel nacional y autonómico para
exigir un posicionamiento claro al
Gobierno y a la Junta de Andalu-
cía en torno a la planta de Airbus
Military (antigua EADS-CASA) de
El Puerto. Ayer fue el comité inter-
centros de Airbus en Madrid y hoy
serán los secretarios generales de
la metalurgia de CCOO y UGT en
Andalucía los que harán lo propio
en la capital hispalense.

El máximo Órgano de represen-
tación laboral de la compañía a
nivel nacional acordó "p6r unani-
midad" instar al Gobierno central

a que "clarifique su estrategia" so-
bre la situación de la industria ae-

roespacial en España y solicitar a
la empresa una reunión para que

,.

informe "de primera mano" sobre
los planes -del denominado Cen-
tro Bahía de Cádiz (CBC)ysu po-
sible integración enAlestis Aeros-
pace, según avanzó la semana pa-
sada este periódico. El comité es-
tatal reiteró su rechazo a la salida
de la fábrica portuense del peri-
metro de la matriz aeronáutica y
su transferencía al núevo consor-
cio andaluz liderado parla Junta
de Andalucía.

El presidente, 'José Alcázar
(CCOO), explicó que este órgano
ha hecho "suya" la gestión que
han venido realizando los miem-
bros de los comités de empresa de
la Bahía de Cádiz (Airbus Puerto
Real y EADSEl Puerto), que dias

pasados ya mostraron pu"rechazo
absoluto y rotundo a. cualquier
cambio que ponga en riesgo la ac-
tividad aeronáutica y el futuro la-
boral en las plantas de la provin-
cia". Por ello, decidieron solicitar
una reunión a la compañía para
que informe "de primera mano so-
bre qué está pasando" en torno a

l.

la planta gaditana para que no
tengan que enterarse "por la pren-
sa o porque haya una visita pro-
gramadaa algún centro" .

También instarán al Ministerio
de Indus!ria a que "clarifique cuál
es su estrategia en relación a la si-
tuación industrial en este país"
porque "no es un problema exclu-
sivo de Cádiz y el CBC,sino que
afecta a toda la industria aeroes-
pacial tanto dentro como fuera de
España",informa Europa Press.

Esta misma demanda es la que
hoy trasladarán los secretarios an-
daluces del Metal de Comisiones
Obreras, Manuel Jiménez, y de
MCAde UGT,Enrique Jiménez, al
consejero de Innovación, Martín
Soler. Losresponsables sindicales
andaluces, que estarán acompa-
ñados de representantes de las fac-
torías de la Bahía, reclamarán al
nuevo consejero almeriense una
exposición "sin ambigüedades"
sobre las negociaciones entre Air-
bus Military y Alestis en tomo al
centro de El Puerto, así como el

compromiso de la Junta de que de-
fenderá el manteninúento de los

puestos de trabajo, la actividad y la
tecnologia, anunciaron fuentes
sindicales. El propio Martín Soler
fue quien avanzó esta reunión que
los sindicatos entendian de carác-

ter interno, por lo que confían en
que el titular de Innovación ratifi-
que las garantías laborales e iñdus-
triales que en los últimos dias ha
expuesto públicamente. El pasado
lunes, en su primera visita a Cádiz
como responsable de esta área au-
tonómica, Soler aseguró que "no
hay conversaciones" para que esta
moderna fábrica sea "comprada o
acogida en nuestro seno """,nrela-
ciónaAlesW-.

La segunda ofensiva, ésta de ín-
dole política, procede del PP. El se-
cretario general en Andalucía, Aa-
tOlúO Sanz, anunció también que
presentarán un proposición no de
Ley para exigir a la Junta una posi-
ción "firme y clara en defensa" del
sector aeronáutica de la provin-
cia. Sanz mostró su "preocupa-
ción" por las "contradicciones" y
"los cambios de criterios, dudas y
medias verdades que la Junta dice
sobre EADS-CASA en El Puerto",
así como por "las consecuencias
que puede traer la integración con
Airbus Military".
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LaUGTisleña pide también
la dimisióndeDeBernardo
Elsindicatose sumaa la plataformaProResponsabilidades
Políticasque exigela marchade otroscargosporel desfalco

Diputación dona 180.000 euros
a 9 ONG's de ayuda humanitaria
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FUNDACiÓNESPERANZA,ENTRE ELLAS. Nueve organizaciones no guber-

namentales de la provincia dedicadas a la cooperación y la educa-
ción para el desarrollo y la ayuda humanitaria renovaron ayer sus
convenios de colaboración con Diputación, que aporta 180.000 eu-
ros. Entre ellas está la Fundación Esperanza, que encabezada por el
redactor gráfico de este periódico Joaquín Hernández Conde Kiki
atiende a 400 menores en situación de emergencia en una pequeña
población de Guatemala. También renuevan Cruz Roja, la Apdha,
MZC,Cardijn,ACPP,Banco de Alimentos,Fecadi yAsopru.

La Marcha a la Base

de Rota volverá a

caminar el domingo
RECHAZO.La Plataforma Anda-
luza contra las Bases Militares

presentó ayer la nueva edición
de la Marcha Rota, que se cele-
brará el próximo domingo. En
esta ocasión volverán a salir de

El Puerto al mediodía y llega-
rán a las puertas de la base his-
pano-estadounidense de Rota
para mostrar el rechazo a que
estas instalaciones continúen
en suelo andaluz.

La Junta presenta un
concurso fotográfico

del Parque Natural
EXPOSICiÓN.Medio Ambiente
presenta un concurso de foto-
grafía sobre el Parque Natural
Bahía de Cádiz.Las solicitudes
pueden entregarse hasta el 18
de mayo en la oficinainstalada
en San Fernando. El ganador
obtendrá un fin de semana en
alojamientos naturales anda-
luces y el resto de fotografías
serán expuestas en el Centro
de Visitantesde SanFernando.

ELlAS "M'Nm
novedades sobre el desfalco municipal. Estosencuen-

tros se mantendrán durante los próximos días con

aquellas entidades que asi lo hayan solicitado.

Con los colectivos. Elalcalde de SanFernando,

Manuel de Bernardo, comenzó ayer una serie de reu-

niones con colectivos ciudadanos para explicarles las

catoria realizadaa loscolectivos
para reunirlos. "Nos mandan un
escrito, en elque nos dicen que te-
nemos que llamar aun número de
teléfono para que el alcalde nos
reciba. Creemos que no es el pro-
cedimiento adecuado, ni mucho
menos", insistía. Sin embargo,
otros colectivos sihan aceptado la
invitación y prueba de ello fue la
reunión que el regidor isleño
mantuvo ayer con algunos de
ellos para explicarle la situación
del caso hasta elmomento.

La información, eso sí, está su-
jeta a los límites de un secreto de
sumario que continúa vigente so-
bre las investigaciones que se es-
tán instruyendo.

"Consideramos un hecho muy
grave este supuesto robo, no sólo
por lo que supone la gran canti-
dad de dinero sustraída para la
economía isleña, sino por la la-
mentable imagen de descrédito y
desgobierno que estamos ofre-
ciendo hacia el exterior", explica-
ba Limón, quien además criticaba
la falta de transparencia por parte
del Gobierno local: "Latónica ge-
neral ha sido la opacidad, el go-
bernar de espaldas a la ciudada-
nía, despreciando la participa-
ción ciudadana".

En este sentido, el sindicato is-
leño considera insuficientes las
explicaciones qúe parten desde el
Ayuntamiento, así comola convo-

M.LI.-Delegación I SANFERNANDO

La delegación isleña del sindicato
UGTse unirá a la plataforma Pro
Responsabilidades Políticas Ya
creada araíz de la desaparición
de 7,7millones de euros de la caja
municipal del Ayuntamiento de
San Fernando. Esta adhesión, ex-
plicaba ayer su responsable, Ma-
nuel Limón, presupone además la
adhesión a sus peticiones, es de-
cir, la de las dimisiones del alcal-
de isleño, Manuel de Bernardo,
así como de la delegada de Ha-
cienda, Mercedes Espejo,el inter-
ventor y la tesorera. También se
suman a la solicitud de ruptura de
pacto de gobierno entre PPyPA.

Medio Ambiente evalúa favorablemente
la nueva línea eléctrica hasta Puerto Real
400 KILOVATIOS.El Ministerio de Medio Ambiente ha evaluado favo-
rablemente el proyecto de línea eléctrica a 400 kilovatios entre las
subestaciones de La Cartuja (Sevilla) y Puerto Real, además de
aprobar la Declaración de Impacto Ambiental del nuevo canal de ac-
ceso a los astilleros de Puerto Real. Esta nueva línea reforzará una

comarca "al límite de sus posibilidades de suministro".

Jerez vive a
tope la Feria
del Caballo
tJlJerezha olvidadoporunosdí-
as los avatares de la crisis y se
ha zambullido en los días gran-
des de su Feria del Caballo.
Centenares de personas se
acercan cada día al recinto fe-
rial de González Hontoria para
disfrutar de una fiesta que se
prolonga durante horas cada
jornada. Las casetas del Real se
llenaron de grupos de amigos y
compañeros de trabajo que
compartieron almuerzo, convi-
vencia y diversión. Tampoco
faltaron los trajes de sevillanas
que invadieron esa pequeña
ciudad en la que se convierte el
recinto ferial durante esta se-
mana de caballos, vino y baile
por sevillanas. eAseUAl
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DIARIODECADIZ
Dro
Danny
Granger
JUGADOR
DtlA NBA

11/1. Elalero de los Indiana
Pacers fue elegido como

Jugador MásMejorado

del Año en la NBA, des-

pués de una apretada vo-

taciónen la que superó a
Devin Harris.

J'l.oIDO
Mateo
Alemany
PRESIDENTE

DEL MALLORCA

Una auditoria revela

que el club balear arras-

tra una deuda que se si-

tuaría entre los 45 y 50

millones de euros, lo que

deja a la entidad en una

situación muy delicada.

FOTO FINISH
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CICLO DE 'EL DEPORTISTA Y SU MEMORIA' EN ROTA
Presentación en Rotadel ciclo de 'El deportista y su memoria', que organiza la Asociación
de la Prensa Deportiva, y que el dia 21 contará en esta localidad con TeresaZabell.

MIGUEl ÁNGEl GONZÁlEZ

.lEeD: SE ENGALANA A LA ESPERA DE UN ASCENSO SOÑADO
ElXerez tiene al alcance de la mano el ascenso a Primera y la ciudad se prepara y se
engalana para el acontecimiento. Desde ayer, la escultura del Minotauro luce la camiseta.

CÉSPED ARTIFICIAL PARA ZAHARA DE LOS ATUNES
Zaharade losAtunesdisponedeunnuevocampodefútbol-] queayerfuevisitadoporel
presidentedeDiputación,GonzálezCabaña,y elalcaldedeBarbate,RafaelQuirós.

LíNEA DE FONDO "''''

e L Real UIÚónde ¡rún no quería al
Cádiz IÚen pintura. Era una pos-
tura comprensible. Para el aru-L mosoequipovasco, los amarillos

.,/", tienen un peso histórico y un po-
tencial'que trasciende a lo que se acostumbra
a ver en esta odiosa categoría. A los irunda-
rras les ha tocado el 'coco' del sorteo. Sevana

enfrentar a un club que por un accidente ha
regres1fdo a una división que le queda peque-
ña, en la que se ha paseado (cuando no se ha
dejado de ir) y debe abandonar sí o sí. En
Irún la.<;aben. Por eso tel1Úan al Cádiz por
más que este año su equipo haya eliminado
al Real Madrid. Lo que verdaderamente me
desazona es escuchar esos argumentos victi-

mistas del lado amarillo con respecto al re-
sultado del sorteo. El Cádiz no puede permi-
tirse si quiera manifestar que le ha tocado el
ríval que no quería, el más fuerte. En primer
lugar por historia y poderío. En segundo lu-
garporque la historía del fútbol está plagada
de equipos a priori solventes que luego en
una liguilla o en una eliminatoria no han da-
do la talla. ¿Ysi el equipo 'fuerte' es en reali-
dad el Aicoyano? ¿Y si resulta que al final el
¡rún decepciona? 'Ajolá', la Virgen del Car-
men, que se suele decir por aquí.

Dicho esto, el azar vuelve a ponerse en
contra de una posible celebración de ascen-
so en casa. De Segunda B a Segunda, con Jo-
se González, pudo hacerlo en Carranza si

El 'coco' era el
Cád1z,no ellrún
losamarillos, por historia jf poderío,

no pueden permitirse manifestar que

les ha tocado el rival que no querían

hubiera ganado al UIÚversidadde Las Pal-
mas en la quinta jornada de la liguilla, pero
un empate obligó al Cádiz a jugársela en Ca-
narias la última jornada. Tampoco vibró el
Estadio de La Laguna con el ascenso a Pri-
mera, logrado de forma gloriosa en donde
estos días hay una Fería. Y ahora puede re-
petirse la historia en un nuevo retorno a la
categoría de plata. IQué malaje ascender en
Irún, ya casi en Francia!

Pero lo daremos por bueno si los de Gracia
hacen la ídem y tocan la gloria en ¡rún. Soy
de los que creen que desperdiciar la primera
bala, tan directa, dejaria al equipo tocado de
.áIÚmo para afrontar eliminatorías de repes-
ca. Resolvamos por la viarápida.
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Educación oye la petición de Griñán
y reducirá el número de altos cargos

,'"'

Moreno da el primer paso entre los consejeros de la Junta para 'adelgazar' la estructura de la Administración

. Lamayoría de las consejerías aún no se ha remodelado . El57% de los nuevos son funcionarios de carrera

AntonioFuentes/ SEVILLA

Mar Moreno retorna a la política
andaluza con mensaje de mujer
aplicada. Los consejeros del Go-
bierno andaluz escucharon hace
dos semanas la petición del presi-
dé'r\te de la Junta de Andalucía,
José Antonio Griñán, de que en la
composición de sus departamen-
tos redujeran los altos cargos en la
medida de lo posible para intentar
acallar lasmachaconas proclamas
de austeridad que exige la oposi-
ción, en especial el PP,Yque pri-
masen el mérito y no el carné del
PSOEal diseñar el segundo esca-
lón de la Administración.

Moreno dio ayer el primer paso
al frente entre los consejeros de
Griñán y avanzó que en su dibujo
d?ta Consejeríade Educación ha-
brá una reducción de altos car-
gos, sin especificar cuántos. Mo-
reno no habló de austeridad sino

142
NOMBRAMIENTOS

En la etapa de Griñán han

sido nombrados hasta ahora

22 hombres y 20 mujeres, el

9'L% titulados universitarios

de "condicionarse a los retos" que
la aguardan en su nuevo cometi-
do como responsable de las políti-
cas educativas.

Desde el pasado 24 de abril, el
Consejo de Gobierno de la Junta
ha ido conociendo las remodela-

ciones de los equipos sin percibir
que algún consejero hubiera escu-
c,¡;;(¡o la propuesta de Griñán de
adelgazar lajerarquía de la Admi-
nistración. El propio portavoz del
Gobierno, Manuel Pérez Yruela,
reconoció hace una semana que
desconocía las intenciones de los

titulares de las Consejerías, ya que
muchos de ellos aún tienen pen-
diente la estructura de sus depar-
tamentos y podrían introducir va-
riaciones. Ayer reiteró en la rueda
dBprensa posterior al Consejo de
Gobierno que, una vez concluya el
procedimiento en las próximas se-
manas, "se conocerá si se han pro-
du::ido modificaciones importan-
tes". La Consejería de Educación
está entre las que aún no ha dado
señales de vida, levantó la mano
M6}eno, que al ser preguntada si
estaba dispuesta a la supresión de
altos cargos, contestó afirmativa-
mente.

! '9
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Mar Moreno y Manuel PérezYruelaentran ayer en lasala de prensa de laCasa Rosa.
IUUD MUÑOZ I EFE

Alianza con padres y profesores para emular a Europa
ElGobierno andaluz lanzó ayer un

mensaje a todos los s~ctores so-
-ciales, educativos y políticos para
forjar una "alianza andaluza para
la convergencia educativa", un
pacto en esta materia que preten-
de igualar la calidad de enseñanza
de la comunidad con los mejores
modelos de la UE. La propuesta
presentada por la consejera de
Educación, Mar Moreno, respon-
de al compromiso del presidente
de la Junta, José Antonio Griñán,
de sítuar la educación como eje'

1

de su acción política para los pró-
ximos tres años, lo que vino a de-

finir como la "mejor" política econó-
mica. la idea del Gobierno andaluz

es "acuñar" el concepto convergen-
cia educativa, "imprescindible", se-
gún la consejera, para alcanzar una
convergencia económica "sólida,
fuerte y decente" que responda al
cambio del modelo productivo y
que garantice que la sociedad del
conocimiento empiece en la escue-
la y termine en el más alto centro
de investigación. La Junta se centra-
rá especialmente en "recuperar" la
cooperación entre padres y profe-
sores, y por conseguir el consenso
con la oposición política. Moreno

presentó el decreto regulador de
los centros que imparten el pri-
mer ciclo de Educación Infantil

(hasta 3 años), hasta ahora cen-
trado en la conciliación familiar y
que ahora deberán incorporar un
proyecto pedagógico con procedi-
mientos de evaluación interna. La
Junta tiene el reto de universalizar

este ciclo y disponer de 100.000
plazas esta legislatura para dar
respuesta a la demanda. Elprecio
máximo de 275 euros por plaza se
ofertará el próximo curso de O a 1
años para aplicarlo en un trienio a
los niños de 2 y 3 años.

Griñán,consejeros y ex publican sus bienes en intemet
El presidente de la Junta de An-
dalucía, José Antonio Griñán, y
cinco de sus consejeros -Cinta
Castillo, Luis Pizarro, Mar Moreno,
Martín Soler y Clara Aguilera-
han actualizado su declafación de

bienes en los meses de marzo y
abril, asi como tres de los conseje-
ros salientes -Teresa Jiménez,
FranciscoVallejoy EvangelinaNa-
ranjo- y los diputados que han to-
mado posesión recientemente. Se

da la circunstancia de que el presi-
dente de la Junta declara un saldo

bancario similar al de su principal ri-
val, 25.009 euros Griñán y 24.492
el presidente del PP-A, Javier Are-
nas, que no actualiza su declaración
desde marzo del pasado año. Gri-
ñán, que indica expresamente en
todas sus posesiones que son com-
partidas al 50%, declara una vivien-
da en Sevilla por valor catastral de
25.768 euros, un plan de pensiones

Ilrl

por 24.000 euros y dos automó-
viles, un Nissan Primera y un Rat
Punto, éste último con el que tiene
una deuda de 3.000 euros, según
hace constar. las declaraciones

de los diputados andaluces son
obligatorias desde las modifica-
ciones introducidas en la ley Elec-
toral de Andalucia al principio de
la pasada legislatura y en el marco
de los acuerdos de impulso de- -
mocrático.

Moreno avanzó hacia la senda

que marcó Griñán en una entrevis-
ta publicada por este periódico el
pasado domingo. El presidente de
la Junra auguró al final de la legis-
latura un modelo de administra-

ción distinto, "más delgado, con
menos altos cargos", Yesperó a ver
los decretos de estructura que les
remitan los consejeros en estos dí-
as para concluir si habían escucha-
do o no su petición. "Ya llegarán.
Se suprimirán direcciones genera-
les, pero los consejeros me ten-
drán que traer esa estructura, y se
suprimirán posiblemente en Presi-
dencia, y en Gobernación, y en
Justicia...", intuyó Griñán.

Hasta el' momento, Justicia y
Administración Pública es la que
ha aprobado más nombramientos
en su organigrama directivo, in-
cluida la consejera, Begoña Álva-
rez (ocho), sin supresiones. Le si-
guen Economia, Presidencia,
Agricultura o Gobernación, todas
ellas ton nuevos consejeros tras la
toma de posesión de Griñán. No se
conocen aún relevos o reduccio-

nes de cargos en los equipos de Ro-
sa Aguilar, consejera de Obras Pú-
blicas y Transportes, o Martin So-
ler, consejero de Innovación, Cien-
cia y Empresa. Los responsables de
Empleo, Igualdad, Medio Ambien-
te o Turismo tampoco han movido
fichas aún.

En total, la Junta ha aprobado
42 nombramientos (son 316 altos
cargos) desde la llegada de Gri-
ñán, resumió ayer el portavoz del
Gobierno ante la expectación que
ha suscitado el número de directi-

vos de la Junta. De ellos, 22 hom-
bres y 20 mujeres, "con 10 que se
cumple con la paridad", afirmó Pé-
rez Yruela. Y 24 de ellos, el 57%,
son funcionarios de carrera, aña-
dió para hacer referencia a la pro-
puesta de Griñán, ésta con más au-
diencia entre los consejeros, de re-
servar a este cuerpo puestos que
precisen de nombramiento del
Consejo de Gobierno.

El 92% de los nombrados (39)
son titulados universitarios (ma-
yoritariamente abogados) y de
ellos casi la totalidad menos cua-

tro son titulados superiores, mien-
tras tres no tienen titulación uni-
versitaria. Un total de 35 tiene una

formación que está relacionada di-
rectamente con el puesto que está
desempeñando y en otros siete ca-
sos la relación es indirecta, apuntó
el portavoz. Resta por conocer si la
tendencia, de recortar cargos y al-
zar los méritos, continuará en las
próximas semanas.
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BAHfALa declaración de impacto medioambiental resulta favorable para la Secretaria de Cambio Climático

Medio Ambiente aprueba la
canal d~1segundo puente
Exigencia:
El Ministerio detalla una
serie de medidas

correctoras y preventivas

Consecuencias:

Efectos 11 moderados 11 en la
calidad de las aguas de la
Bahía y el fondo marino

La delicada operación de draga
de la canal que discurrirá debajo
del segundo pu~nte sobre la Ba-
hía ha recibido el visto bueno de
Medio Ambiente. El informe de
impacto ambiental ha resultado
favorable, aunque el proyecto de-
berá contener una serie de co-

rrecciones an tes de su aprobación
definitiva. Reconoce impactos
"moderados" sobre la calidad del

agua y su impacto en los orgarús-
mos. Está previsto que para reali-
zar esta excavación de 11,5 metros
se extraigan 3,8 metros cúbicos de
material. -PÁGINA 7-

cADIZ

ElReyvisitaporsegundavezelInstitutoHidrográfico
Don Juan Carlos 1,acompañado del Almirante Jefe del
Estado Mayor de la Armada, Manuel Rebollo Garcla,
realizó su segunda visita oficial al Instituto lIidrográfico

de la Marina en Cádiz. que ya conoció en el año 1997. Su
Majestad fue recibido con vítores de cientos de gaditanos,
que aguardaron su llegada. Una vez allí, tras saludar a las

autoridades militares, el Rey posó para una foto de familia
con la dotación del centro, compuesta por 226 personas
(129 civiles y 97 militares), -PAGINAa.~
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CHICLANAELPUERTO BAHíA SUR Millones, sin poner 'un duro'

Lamayor especulación de la
historia de San Fernando

Lascasetas
cierran la Feria
en negativo Aunque todo el complejo, inclui- mente la venta de los apartamen-

do el hotel de cuatro estrellas,fue- tos alcanzarían un valor de más
-PÁGINA17- se valorado en 21 millones, sola- de 27 millones. -PÁGINA14-

Cádiz-1Z-
Cortadura o Puerta de
Tierraacogerán los

- cañonesde Canalejas

ElPuerto -1~

Estudian dejar los
badenes de la motorada
por el centro de la'ciudad

Puerto Real-Z3-
ElAyuntamiepto decide
que no haya novedades
en la iluminaciónde Feria

'.'.",,"..
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ESPAÑA

ZP y Rajoy se
pelean ahora
por losparados

-PÁGINAS 2-3-

Rota-240-

Playas informa de los
requisitos de los servicioS
para este año

---~

Mañana se abre
el parking de la
Plaza Mayor

-PÁGINA 21-

SanFernando-13-

El75% de los usuarios de
los servicios sociales
nunca los requirió antes

:~:H
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SERVICIOS El delegado insistió en los parámetros de calidad que "se deben mantener"

EláreadePlayasinformaa los
concesionarios de los requisitos
--

Chiringuitos, kioscose
hidropedales deben
observar una serie de
normas de optimización

Las playas roteñas
cuentan con las ISO
14001 y9001, EMASo
la Q de calidad turística

OLGA PRADOS
ROTA

A poco más de un mes del inicio
de la temporada alta de playas, el
delegado municipal del área,josé
LuisLuna, ha convocado aloscon-
cesionarios que gestionarán los
chiringuitos, kioscos e hidrope-
dales en esta temporada para ha-
cerles llegar la necesidad de que
colaboren en el mantenimiento
y continua m<jora de los niveles
de calidad de las playas roteñas.

E!enmentroque se celebró en
el salón de actos del palacio mu-
uicipal Castillo de Luna, contó
con la presencia del responsable
deláreadeMedioAmbiente,An-
touio Alcedo, así como de diver-
sos técnicos entre los que se en-
contraban el técnico del Servicio
Andaluz de SaIud.Jesús Lobato;
el inspector de calidad de playas,
JuanAntouio de los Santos; la téc-
uico municipal de Calidad YMe-
dio Ambiente, Carolina Bonho-
mo; yla coordínadornmuuicipal
de Playas,Carmen Garda.

Entre los diferentes aspectos

El delegado de Playas. José Luis Luna, trasladó!, los concesionarios la importancia de mantener la calidad.

que se abordaron en: este en-
mentro, seexplicócon detalle a
los concesionarios lasnormasyre-
quisitos que deben cumplir de
cara a la apertura e iuicio de sus
actividades, teniendo en menta
todos deben estar instalados an-
tes del 15 de junio, previo al iui-
cio de la tempornda alta..

Delamismafonna, tambíénse
les biw negár información acer-
ca de la documentación que de-
ben entrega¡; y de los tr:úuites a
seguiJ;almismotiempoque se re-
cordó los requisitos legales, así
como lascondícionesyexigencias
que conremplael sistema de ges-

AYUDALos chicos llegarán en junio

Comienzalacampaña
'Vacacionesenpaz'de
laongSahara~ibre
INFORMAOÓN
ROTA
La asociación local Sahara Ubre
haanunciado queyaha puesto en
marcha la campaña 'Vacaciones
en Paz', a través de la cual un gru.
po de niños yjóvenes del Sahara
pasan una temporada en la loca-
lidad con el apoyo de familias de
acogida que se prestan a ello,

Desde la asociación se ha que.
rído informar a la opinión públi-
.(111de que elgrupo de acogidos de
este ano tienen prevista su llega.
da a Rota entre el día 15 y 20 de

junio. Ha!ta el momento el gru.
po será de 21 nir1os,y para aque.
llas familias que todavía estén e¡¡..
tudiando la posibilidad de con-
vertirse en acogedoras, la asocia-
ción pone a disposición del pú-
blico los teléfonos de información
695452105 Y651966226.

Dentro de esta campaiía la aso-
ciación ha anunciado la puesta en

marcha de un bingo benéfico
con elobjetivo de contribuir con
los gastos del viaje de los pe-
queños, El bingo será el día 20
de junio en la caseta Uoión De-
portiva Roteña,

Poblado de Birganduz.

tión de calidad de lasplayas,
Por otro lado, representantes

municipales y técnicos informa-
ron,alosalrededordeveinte con-
cesionarios presentes en la reu-
uión de las inspecciones que se
van a llevar a cabo a lo largo de la
temporada y los objetivos a al-
canzar, es decir, el cumplimiento
de la legislación vigente, el respe-
to a los requisitos ambientales y
sobre todo la mejora continua
para mantener los nivelesde cali-
dad.

E!delegado de Playasquiso ha-
cer especial hincapié en que el he-
cho de que laspJayasroteñas pre-

senten unos servicios, y una ges-
tión de calidad alta requiere del
esfuerzo y compromiso no sólo
del Ayuntamiento de la ciudad,
sino también de todos los agentes
implicados en la playa, apuntan-
do que los niveles de calidad y la
satisf3cción de los usuarios es un
objetivo y un tralJ'!io de equipo,

En estamisma línea, en el tIans-
curso del encuentro tarnbién se
destacó que los numerosos certi- )
ficados de calidad como la ISO
14001,9001, EMAS,Ola Qde Ca-
lidad obtenidos por las playas ro-
teñas, son uo referente muy im-
portante que benefician a todos.

POÚTlCAEl socialista contesta a Sánchez .-.

Márquezrecuerdaal
alcaldequesutrabajo
"noesatacaralPSOE"
O.P.
ROTA

El concejal socialista, Felipe Már-
quez, ha comparecido pública.
mente ante las últimas declara-
ciones del alcalde de Rota, Lo-
renzo Sánchez, en las que "una
vez más vuelve a arremeter con-
tra los socialistas roteiíos", según
ha declarado Márquez.

Según ha manifestado el re-
presentante del PSOE local, el
grupo socialista está "preocupa-
do" ante laactimd del primer edil,
"que se dedica más a criticar a la
oposición que a resolver los pro-
blemas de los ciudadanos"

Asíha recordado al primer edil
"que no es lo mismo encontrarse
proyectos ya previstos, realizado
o financiados, como laspasarelas
de las playas o el Teatro Munici-
pal, que tener que empezar pro-
yectos para el pueblo y llevarlos a
buen fin",

Para Márquez, intentar ocul-
tar su "incapacidad" para sacar
proyectos adelante,.con la "con-
tinua crítica a la oposición" que
"en ningún caso puede entor-
pecerle en su gestión puesto que
cuenta con una mayoría más
que absolutade catorceconce- .
jales", no es sino una "estrategia
de acoso a la oposición" que va
en detrimento del desarrollo
económico del pueblo de Rota.

Para el socialista, " muy facil
ser buen alcalde, cuando lospro-
yectos estaban prácticamente
hechos, preparados para inau-
gurar o para poner una prime-
ra piedra, que tener que aco-
meter desde cero los proyectos
prometidos", que según la eje-
cución que llevan, refiriéndose
al centro de salud, el suelo in-
dustrial, el nuevo colegio o el
hotel escuela, muestran que "el
alcalde ya no es tan bueno",

2"~" --- ~?i

REHABILITACiÓN

ElConsistorio
se reúne con
los vecinos de
la barriada
San Antonio

O.P,
ROTA

Tras conocer la reciente apro-
bación por parte de lajunta de
Andalucía de los proyectos de
rehabilitación de los bloques
de la calleCristóbal Colón que
han conseguido lasubvención
del Programa de Rehabilita-
ción de Edificios, el Ayunta-
miento de Rota convocó a los
vecinos de la citada calle de la
barriada San Antonio a una
reunión en la que pudieron ver
de forma conjunta estos pro-
yectos, así como los siguientes
pasos que hay que dar para ha-
cer efectiva el iuicio de las ci-
tadas obras,

E!alcalde de Rota, Lorenzo
Sánchez,junto con la conseje-
rn delegada de SURSA,Maria
Eva Corrales, el delegado de
Urbanismo,jesús Corrales yla
delegada de ParticiP""Í-ónÜu-
dadana, Maña de los Angeles
Sánchez, participaron en este
encuentro, y en el que estu-
vieron presentes elpresidente
delabaniadaSanAntouio,Ma-
nuel Niño, así como los presi-
dentes de los bloques de la ea-
ne Cristóbal Colón, en los que
viven unos cinmenta vecinos,
Desde hace más de un año, el
Ayuntamiento a través de di$-
tintts de1egadQnes viene ase-
sornndo yayudando a los veci-
nos de esta barriada en la tra-

mitación y la preyaración dela documentacion necesaria
para acceder a las subvencio-
nes del Progrnma de Rehahilí-
tación de Edificios dentro del
Plan Andaluz de Vivienda y
Suelo de lajuota de Andalu-
cía,

Si bien los trámites se han
i.nídad9 con los bloques de la
calle Cristóbal Colón, las ges-
tiones se irán ampiía;:d9 alr-:s-
to de la baniada, con el fin ele
gestionar todos los documen-
tos, o formularios que requie-
re la preparación de la solici-
tud de lassubvenciones de cara
a todos los bloques de toda la
barriada, beneficiando así a
unos 200 vecinos,

Hasta el momento han sido
numerosas lasgestiones yreu-
niones mantenidas con la De-
legación provincial de Obras
Públicas, así como la entrega
de la documentación que se re-
quiere para optar a este pro-
grama, a través del cual la ad-
ministración autonómica sub-
venciona el 75 % del total de
la obra de rehabilitación,

El Ayuntamiento, además
de ayudar a los vecinos con las
tramitaciones, también se ha
hecho eco de las dificultades
planteadas por los vecinos de
esta barriada, muchos de los
cuales son personas mayoresy
con rentas muy bajas,para ha-
cer frente al 25 % que resta
para completar el pago de es-
tas obras, comprometiéndose
a asumir esta parte de la fi.
nanciación,
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EL PUERTO

ElAyuntamientoprohibiráeste verano
el botellónenel parqueCalderón
Un decreto de Alcaldía limitará estas concentraciones al Paseo José LuisTejada

El recinto será reformado en los próximos meses por el 'Plan Zapatero'

JULIO OTERO EL PUERTO

El botellón tiene sus dias conta-
dos en el centro de El Puerto. El
concejal de Policia Local, Carlos
Montero, anunció durante la últi.
ma jornada de Feria la intención
de su equipo de Gobierno de erra-
dicar uno de los dos puntos de la
ciudad donde los jóvenes pueden
concentrarse y beber alcohol: el
parque Calderón. La medida, que
se entraria en vigor mediante un
decreto de Alcaldia, comenzará a
aplicarse a partir del próximo
verano. De esta manera, el Paseo
José Luis Tejada, ubicado junto
al Guadalete y la playa de La Pun-
tilla, quedaria como el único
lugar de la ciudad en el que esta-
ria permitido beber en la calle.La
llamada Ley Antibotellim obliga a
los ayuntamientos a habílítar al
menos un lugar en el término
municipal en el que se pueda desa-
rrollar esta actividad.

Además de las consabidas
molestias que este fenómeno
genera entre los vecinos de la
zona y del impacto negativo pro-
ducido hacia los establecimien-
tos hosteleros colindantes, des-
de el Consistorio portuense aña-
dieron un nuevo argumento: las
obras de rehabilitación que se
desarrollará en dicho parque.
Hay que recordar que el del par-
que Calderón es uno de los pro-
yectos presentados al Fondo Esta-
tal de Inversión Local que más
importancia tiene para el Gobier-
no local. Su ubicación fuera' del
casco histórico y la menor den-
sidad de vecinos cerca convertí-
an este lugar en que causaba
menos molestias para albergar
un fenómeno juvenil que al pro-
pio Montero le gustaría que desa-
pareciera de la ciudad, según'
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que se construirá en Pozos Dul-
ces.

El concejal de Policia Local ha
insistido en repetidas ocasiones
en su voluntad de terminar con
un fenómeno que, a su juicio, da
mala imagen a una ciudad turís-
tica, pero que, sobre todo en vera-
no, goza de gran aceptación en
El Puerto. Para ello, según han
indicado desde el Ayuntamien-
to, desde distintas concejalías
organizarán iniciativas -entre
las que se inclulrlan conciertos-
que tratarán de servir de alter-
nativa nocturna a la juventud
portuense.

En la pasada edición de la

La XXIVMarcha a Rota saldrá el-domingo
del centro de la ciudad rumbo a la Base

~
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Los colectivos organizadores realizarán hoy una campaña
informativaen las oficinas de empleo roteñas y portuenses

E;:;/"',",~"

CONCENTRACiÓN. Un grupo de jóvenes hace botellón en el parque Calderón./ LAvoz

deClaró el propio concejal.
.La idea inicial del Ayunta-

miento era que el botellón se tras-
ladara exclusivamente a la mar-
gen del Guadalete más alejada
del centro urbano. Sin embargo,
este plan no puede llevarse a
cabo porque aún no está termi-
nada la pasarela que uniria la
otra parte del Guadalete con el
centro. Además, desde la Auto-
ridad PQrtuaria no contemplan
dar luz verde, por el momento, a
esta opción. Además, el propio
equipo de Gobierno ha proyec-
tado en esa zona un aparca-
miento en superficie que com-
plemente al parking subterráneo

LA VOZ EL PUERTO

La Plataforma Andaluza contra
la Bases Militares presentó ayer
en Cádíz y Jerez la XXIVedición
de la Marcha a Rota, que se cele-
brará el domingo 17de mayo. En
esta ocasión, la Marcha a Rota
volverá a salir desde El Puerto
al mediodia y llegará hasta las
puertas de la base de utilización
conjunta hispano-estadouni-
dense en la villa roteña para

+

mostrar el rechazo a que estas
instalaciones militares «conti-
núen instaladas en suelo anda-
luz».

La Plat>jforma acudirá maña-
na a las paertas del Parlamenlo
andaluz, donde será recibida por
los portavoces de los grupos par-
lamentarios. La plataforma está
integrada entre otros colectivos
por Izquierda Unida, ISA, Eco-
logistas en Acción, CGT, PCA,
Ustea y Ospaaal.

'I¡¡~¡¡¡I!!¡!

El portavoz de la Plataforma
Andaluza contra las Bases Mílí-
tares y miembro de Izquierda
Unida, Antonio Criado, explicó
que enviarán un escrito a los
parlamentarios solicitando que
no se renueve el acuerdo bilate-
ral de la Base de Rota en 2011
«para que el pueblo andaluz vuel-
va a ser soberano en su territo-
rio». Criado dio a conocer esta
edición de la marcha a las puer-
tas de las oficinas del Servicio

Feria, que concluyó ellun'es, se
siguieron produciendo concen-
traciones de jóvenes que realiza-
ban botellón cerca de la portada
de la Feria. Mientras, la Caseta'
de la Juventud, impulsada por el
Ayuntamiento y con precios
populares -también ubjcada en
la entrada del Real-, ha tenido
una discreta acogida el año de su
estreno.
elpuerto@lavozdigital,es

D EN NUESTRA WEB

Puede comentar esta noticia en nues-
traweb

lavozdigltal.es

Andaluz de Empleo (SAE) «por-
que queremos que la gente sea
consciente del gasto desorbita-
do que hay en Defensa en una
época de crisis en la que ese
dinero hace falta en educación,
sanidad y servicios sociales».

Criado aseguró también que la
Plataforma Andaluza contra las
Bases Militares está trabajando
conjuntamente con organizacio-
nes similares en Albacete, donde
se ha implantado illJaescuela de
pilotos, Marruecos, Italia y Ale-
mania para organizar acciones de
protesta conjuntas y «pedir el fm
de la expansión de la OTAN,de las
guerras encubiertas y de la fabri-
cación de bombas en nuestros
territorios» .

Paralelamente, hoy los miem-
bros de la plataforma realizarán
una campaña de información en
Rota y El Puprto.

Tráficoy Policía
Localinician
unacampaña
parapromover
el usodelcasco

LA voz ELPUERTO

La Dirección General de Trá-
fico y la Policía Local colabo-
rarán a partir del próximo
viernes en una campaña de
vigilancia y control de uso del
casco entre usuarios de moto-
cicletas y ciclomotores. La
campaña, que se desarrollará
hasta el 31de julio, tratará de
concienciar a los ciudadanos
de la necesidad de usar este
dispositivo de seguridad 'como
fórmula eficaz para salvar
vidas y minimizar las conse-
cuencias de un posible acci-
dente.

Entre las medidas que se
llevarán a cabo destaca la
inmovilización del vehiculo
mientras su conductor no dis-
ponga del casco reglamenta-
rio. Los agentes complemen-
tarán esta acción ofreciendo
información a lQSusuarios
con el objeto de que se con.
ciencien y sensibilicen con la
obligatoriedad de la utiliza-
ción del casco. El edil de Poli-
cia Local, Carlos Montero,
recordó que «el25%de lasvic-
timas mortales de motocicle-
ta y e1.43%de ciclomotor se
producen en zonas urbanas»,
según el Observatorio Nacio-
nal de Seguridad.

Hoyarrancala
temporadade
conciertosdela
OrquestaJoven

LA voz ELPUERTO

Los conciertos de la Orques-
ta Joven de El Puerto comien-
zan hoy una nueva tempora-
da con una doble sesión que
arrancará a partir de las 10
horas- Este taller, incluido
en la oferta educativa muni-
cipal pero que cuenta con la
colaboración de la Orquesta
Joven del Conservatorio Ele-
mental de Música Rafael
Taboada, se desarrollará en
primer lugar en el colegio
Nuestra Señora de Lourdes
(Las Esclavas) y, a partir de
las 12 horas, en las instala-
ciones de SAFA San Luis.

Formada por alumnos de
Primaria y Secundaria, la
Orquesta Joven surgió de for-
ma casual. Con motivodel Día
de Andalucía de 2003,un gru-
po de alumnos del Conserva-
torio fue reunido para inter-
pretar el himno andaluz. Des-
pués de la actuación, la
agrupación decidió unirse y
ensayar regularmente. En
estos momentos, cuenta con
una programación anual de
actuaciones bajo la dirección
del profesor Ricardo Vega.
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Elturismo cayó en Españael dobleque en el
resto delmundoduranteel primer trimestre
La OMT pide ayudas pata un sector
integrado por pymes, generador de
empleo y sin capacidad de presión

M. J. ALEGRE COLPISA. MADRID

España es uno de los países que
más sufre la caída del turísmo ín-
ternacional, según los datos difun-
didos ayer en Madrid por el nue-
vo secretario general de la Orga-
nización Mundial del Turismo
(OMT), Taleb Rifani. Con cífras
provísíonales, el turísmo mundíal
se redujo un 7,7%en los prímeros
meses de este año, pero el descen-
so fue más acusado en Europa,
donde la caída llegó al 8,4%.En ci-
fras comparables, el área sur y me-
díterránea del VIejo Continente
registró un desplome interanual
del 10,5%en el primer trimestre,
mientras que en España la llega-
da de extranjeros se contrajo el do-
ble, un 16,S% entre enero y marzo
respecto al mismo periodo de 2008.
Tan negativa evolución se atenua-
rá en abril, por las diferencias de
calendario de la Semana Santa
-que el año pasado coincidió en
"'c1rzo-, pero nose modificará la
comparación con el resto de paí-
ses occidentales:

Si esa negativa evoluciónse con-
firma, España quedará definitiva-
mente apeada del segundo puesto
en el ranking mundial de destinos
turísticos. Una relación que sigue
claramente liderada por Francia

-que recibió 79 millones de turis-
tas en 2008- y en la que los datos
provisionales del pasado año colo-
can a Estados Unidos, con 58 mi-
llones, en el lugar inmediato. Es-
paña se quedó con 57,S millones.
El responsable de la OMT optó por
considerar que entre estos dos pai-
ses se ha vuelto a dar una situa-
ción de «empate técnico»-

Los indicadores son todavía es-

casos, proporcionados por las ad-
ministraciones turísticas naciona-

les, y en algunos casos se límitan a
los dos prímeros meses del año. La
OMT no ha modificado, de momen-
to, las previsiones que dio a cono-
cer en enero, que cifran la caída
mundial de la actividad en un 2 %
para el conjunto del año. Pero las
llegadas de turistas no son el dato
más representativo de la salud del
sector. Y cabe esperar una evolu-
ción aún peor cuando se conozcan
las cifras de ingresos recaudadas
por los paises, una información que
suelen aportar con bastante retra-
so los bancos centrales. A causa de

la crisis, cada vez viajan menos tu-
ristas, y los que se desplazan acor-
tan las estancias en los lugares de
destino. La OMT alíenta por ello la
actividad del turismo interior, que
no se computa en las grandes esta-
dísticas pero es capaz de alímentar
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Francia es el país que
más turistas recibe,
seguido por Estados
Unidos y España

el desarrollo de muchos enclaves. .
En grandes números, todas las

áreas europeas sufrieron ímportan,
tes caídas del flujo turístico en el
prímer trímestre del año, con des-
censos en torno al8 %, pero el ma-
yor deterioro se registró en el Me-
diterráneo, donde se dieron desplo-
mes del 20% en Croacía y del 18%

Iberia prescindirá temporalmente de
2.000 empleados porsuspérdidas
La aerolínea lanza un plan urgente con el
que pretende ahorrar 200 millones este año

JULIO D[AZ DE ALDA

COLPISA. MADRID

A !beria, que hasta hoy podía pre-
sumir de acumular trece años en
beneficios, algo insólito en el sec-
tor, la crisis le ha pasado por en-
cima. La compañía perdió 92 mi-
llones de euros en el prímer tri-
mestre y da casi por seguro que -
cerrará 2009 en números rojos.
Para tratar de superar las turbu-
lencias a las que se enfrenta la em-
presa ha planteado un Expedien-
te de Regulación de Empleo (ERE)
para un 10% de su plantilla, com-
puesta por 20.715 personas.

El ajuste, que será temporal-de
uno o dos años- y afectará a todas
las dívisiones, es sólo una de las
medidas de un plan de contingen-
cia con el que la empresa aspira a
ahorrar hasta 200 millones este
año. De esta cantidad, algo más de

100millones serán ahorro dírecto
.en la cuenta de resultados y otros
90,inversionesya previstas que
no serealizarán.

Ese programa incluye un recor-
te de la capacidad, la no renova-
ción de los contratos temporales
y la no contratación de nuevo per-
sonal, la contención salarial (los
sueldos no subirán este año más
queel IPCmás un 0,6%)o la con-
gelación salarial a los primeros
140directivos.!beria ya ha abier-
to la negociacíóndelEREconlos
sindicatos, a los que pretende con-
vencer también para una profun-
da revisión d~ los trienios y de las
condiciones para subir de catego-
ría laboral. Mientras las salidas
sean temporales y no definitivas
no seprevégran conflictividad.

A estosesumala intención de
la aerolínea decerrar 20.000me-
tros cuadrados de oficinas, hanga-

res y almacenes,la reducciónde
su flotade vehículoso la conten-
ción de su gasto en asesores técni-
cosexternos. Unode lospuntos
más ímportantes del plan es el que
se refiere a la r~negociación de los
contratoscontodossusproveedo-
res, a los que la aerolínea pedirá
un esfuerzo más que notable.

Comoprímer paso, la compañia
aérea dejará en tierra ya este mes
cinco aviones AS20y suprímirá el
alquiler de otros dos aparatos. En
muchas rutas usará naves más pe-
queñas y,sin abandonar definiti-
vamente ningún destino, suprími-
rá frecuencias o trayectos no ren-

. tables. Los pequeños accionistas
de !beria también sufrirán, pues-
to que este año la empresa no pa-
gará dividendo alguno.

La fusión con British Airways,
anunciada hace un año y que aún
no tiene concreción alguna, que-
da ahora para tiempos mejores.
«Las conversaciones continúan,
pero las dificultades del mercado
complicanelproceso,queestá lle-
vando más tiempodelprevisto»,

en Portugal. El retroceso fue algo
menor en Asia-Pacifico, donde los
turistas mermaron un 6%, si se ex-
cluyeel sudesteasiático.América
apenas se ha visto afectada, por el
momento, y el descenso de visitan-
tes extranjeros-l,4% interanual en
los meses de enero a marzo- afectó
básicamente a América del Norte
y el Caribe, porque en el centro y
el sur el flujo de turistas siguió au-
mentando. También creció el turis-
mo con destino a África, y el des-
plome de Oriente Próximo tiene
una especial justificación, porque,
según la OMT,los países de esa re-

gión han dejado de contabilizar
como turistas a los peregrinos.

La recesión ya hace mella en el
turismo, una industria integrada
en un 80% por pequeñas y media-
nas empresas que, con poca capaci-
dad de presión sobre las autorida"
des, es capaz de crear más empleo
que cualquier otro sector en una

elevada proporción. de países, por
su vinculación con el transporte, la
construcción y los servicios. En Es-
paña, la cuota de Producto Interior
Bruto que representa esta actividad
se eleva al 11%, a la vez que man-
tiene unos 2,6millones de empleos.

PARADOS. Varios aviones d~ Iberia, en Barajas. / EFE" .
confesóel presidente de lberia,
Fernando Cante, quien subrayó
que ahora lo prímero es salvar los
números, cifras que en el primer
trimestre son realmente malas.

Hasta ahora, lberia habia sal-
vado el tipo, pero entre enero y
marzo todos sus indícadores han
caído en picado. Los ingresos me,
días por pasajero cayeron un 9%,
sobre todo por el desplome del trá-
fico 'business'.

y es que aunque la firma recor-
tó un 6% la oferta, la demanda
cayó más. En conc.reto, un 9,5%.
Según reconoció la compañía, la
competencia del AVE(tanto en Má-

laga como en Barcelona) le ha he-
cho mucho daño.

Además, y salvo el negocio de
mantenimiento, que sí mejoró en
comparación con 2008,el resto su-
frió un grave desplome,sobre todo
el de carga. El gasto en combusti-
ble se disparó hasta los 289millo-
nes de euros por una desafortuna-
da gestióndelas comprasantici-
padas de queroseno.

Comocompensación, y también
en contra de lo que sucede en el
resto del sector, ia aerolinea cuen-
ta con una sólida posicíón finan-
ciera, con un patrimonio que su-
pera los 1.500millones de euros.
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